

mence tot. A 7h, sur la Place aux herbes, ils étaient 38, professionnels ou amateurs éclairés, à faire la queue devant les contrôleurs de la qualité. La tension était palpable. Mais les vérificateurs n'ont pas eu d'état d'âme: ils ont examiné, «canifé» les truffes (vérifier leur maturité), mettant celles qui avaient un défaut dans un sachet à récupérer le soir.

«La force de ce marché aux particuliers, le plus important de France avec Rognes, dans les Bouches-du-Rhône, c'est que le consommateur est sûr de trouver du premier choix», a justifié le président de la Fédération française de truffes (FFT) Michel Tournayre. Et pas question de frauder. La sanction est sans appel:

proposée aux agriculteurs et viticulteurs, c'est précisément la clef du développement de la truffe voulue par le département.

## Numéro un

Mille hectares truffiers sont plantés chaque année en France, premier producteur mondial de la tuber melanosporum (truffe du Périgord), avec 40 à 50 tonnes par an. Derrière la France, dont 80% de la production vient du Sud-Est (Gard - 3 à 5 tonnes -, Drôme, Vaucluse), l'Espagne et l'Italie sont les deux autres plus importants producteurs mondiaux.

le décret Delga-Alary, qui a été validé. En présentant sa candidature à la présidence de Région, en septembre dernier, Damien Alary avait pourtant annoncé: «Je ne veux pas être un vice-président de la région Midi-Pyrénées» pour mieux marquer son intention de batailler contre la fusion.

Celle-ci faite, la realpolitik le pousse à mettre de l'eau dans son vin. «Si nous sommes élus, je serai premier vice-président dans un tandem», insiste-t-il. Les forces pesaient trop du côté Midi-Pyrénées - et les cartes des militants PS qui vont avec - pour prétendre à présider la Région. «Ce n'est pas un numéro d'équilibristes, c'est un équilibre», a-t-il dit, relevant les «complémentarités» des deux régions et de son duo avec Carole Delga: un homme, une femme; l'expérience de l'âge - 64 ans pour lui - face au renouvellement - 43 ans pour elle -, et des caractères différents...

a-t-elle annoncé. Elle pourrait le quitter en septembre, quand la campagne débutera vraiment. Ou avant, au printemps ou dans l'été, en cas de remaniement. L'un et l'autre ont dit leurs ambitions. Le soutien à la ruralité pour Delga, tout en reconnaissant «la dynamique des métropoles». Et la lutte contre le chômage pour Alary, dans une nouvelle région qui sera «plus grande que treize pays de l'Union européenne» et qui devra pouvoir peser sur le cours des choses. C'est le 5 février que les militants PS choisiront les candidats investis. Le même jour, Damien Alary a rendez-vous avec son homologue de Midi-Pyrénées, Martin Malvy, pour élaborer les préparatifs de la fusion. La réunion aura lieu à Toulouse... Pour mieux commencer à s'habituer. Parce que Collioure et Castelnau-dary, ça va un moment.

**ARNAUD BOUCOMONT**  
aboutcomont@midilibre.com

pour l'investiture socialiste. La candidate a répondu aux attaques, dont celle du maire de Montpellier, sur sa faible notoriété: «Oui, j'ai 43 ans, je vais devoir travailler à me faire connaître.» Quant aux propos du député lozérien UMP Pierre Morel-à-L'Huissier, qui doute de ses «capacités», elle a réagi: «Sa réaction démontre une conception politique dépassée avec des attaques injustifiées. Je suis de cette terre de rugby... On sait qu'il peut y avoir des coups mais ils ne font pas reculer.» Elle devra surtout convaincre sa collègue du gouvernement, Sylvia Pinel (PRG), de renoncer à la perspective d'obtenir des instances nationales une tête de liste commune PS-PRG pour ces régionales: «Je l'apprécie, il n'y a pas de guerre de personnes entre Sylvia et moi, ce sont des décisions qui se prennent à d'autres niveaux. Il y aura des discussions et nous saurons trouver un terrain d'entente.»

## 24 HEURES D'ACTUALITÉ DANS LA RÉGION

### Hérault / Aude

#### Deux CCI tentent de se regrouper

Opposés à la départementalisation des chambres consulaires qui entraîneraient la disparition de leurs structures, les présidents des CCI de Béziers et Narbonne poursuivent la voie du regroupement. Ce rapprochement devrait se structurer à travers un «projet économique» afin d'«optimiser nos services», a confirmé Bernard Ballester, président de la CCI de Narbonne.

### P-O Baisse du trafic de courrier

Entre 2013 et 2014, les services de La Poste ont enregistré dans les Pyrénées-Orientales une baisse notable de l'activité courrier (-6,3%). C'est pourquoi cette administration planche sur la mise en place d'une nouvelle gamme de services.



### Aveyron Un nouveau bloc opératoire pour l'hôpital de Millau

Après plus d'un an de travaux, le nouveau bloc opératoire du centre hospitalier millavois a été inauguré ce mercredi. Conçu notamment pour accueillir la chirurgie ambulatoire de l'ancienne clinique Saint-Côme, cette structure a été mise en service le 17 novembre dernier. Son financement total se monte à 4 M€.

Composé de six salles d'intervention,

cet espace opératoire devrait permettre à l'hôpital d'accroître son activité ambulatoire. Jusqu'à 5 000 patients pourraient ainsi être traités chaque année.

Pour son directeur, Philippe Domy, cette nouveauté dénote «la vivacité de l'hôpital et sa place à part entière dans le domaine de l'hospitalisation de courte durée».

Photo EVA TISSOT

### Hérault Un défi pour valoriser les archives

Les médiathèques de l'Agglo de Thau lancent un concours de dessin pour le moins original. Le défi qu'elles proposent tourne autour des faits divers de la fin du XIX<sup>e</sup> siècle. Les participants devront en sélectionner un dans les nombreuses archives proposées par les organisateurs et le site de Languedoc-Roussillon Livre et Lecture, puis le croquer.

### Hérault La "Grande lessive" à Poussan

La commune de Poussan participera pour la quatrième année consécutive à la "Grande lessive". Cette installation éphémère d'œuvres d'art se déroulera les mercredi 25 et jeudi 26 mars prochains. Le thème de cette édition 2015 sera "De jour comme de nuit, réfléchir la lumière".

### Gard

## 1 000 000

C'est, en euros, l'ensemble des retombées économiques sur Nîmes et ses alentours qu'aurait déjà rapportées le Tournoi européen de tir à l'arc en salle organisé par l'arc club nîmois. Ce chiffre, révélé par un rapport en 2013 et confirmé par le manager général du club Olivier Grillat, concerne l'hôtellerie, la restauration et diverses dépenses. La dix-septième édition, qui accueillera plus de 1 400 participants, se déroulera du 23 au 25 janvier, au Parnasse.

### Aude Pont de Carcassonne: les commerces inquiets

La fermeture du pont de Carcassonne met-elle en danger les commerçants narbonnais situés sur l'artère concernée? Chez ces derniers, l'ambiance est plus que morose, après que l'Atelier du Moulin a tiré le rideau ce mardi. Cette boulangerie employait neuf personnes. Nombreux sont ceux à évoquer une baisse de leur activité allant jusqu'à 50% de leur chiffre d'affaires. Cette nouvelle fermeture vient s'ajouter au placement en liquidation judiciaire des cuisines Cassan, qui devraient fermer leurs portes le 10 février prochain.